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天下
XIANDAIJINBAO

在王梅珍看来，目前，宁波已经基
本形成结构完整、体制多样、类型丰富、
特色鲜明的高等教育体系。但由于高校
整体发展起步晚、底子薄等原因，高等
教育整体办学层次、水平与宁波经济发
展实力和经济强市地位仍不匹配。

列一组数据：宁波现有高校 16
所，其中全日制本科高校8所，高职高
专院校6所，成人高校2所，另有浙江
大学软件学院归口宁波市教育局管
理。共有全日制普通高校在校生 15.6
万人（不含武警海警学院）。其中，本
科生 9.66 万人，高职高专生 5.32 万

人，研究生6186人。
而杭州目前有40所左右高校，拥

有浙江大学、中国美术学院等一大批优
质高等教育资源。宁波仍然欠缺位于金
字塔尖、具有高端引领作用的高水平研
究型大学，学术影响力和资源获取能力
不强。

作为高等教育副中心的宁波，全日
制研究生教育规模不足杭州的14%，其
中博士生年招生量更是只有杭州的
2.6%。此外，宁波没有国家级重点实验
室，而大连、青岛、深圳都拥有国家级重
点实验室。

2018 年房地产从严调控，市场逐步回归理性。正在陆续
召开的地方两会上，10 多个省份的政府工作报告提出房地
产调控以稳为主，强调完善住房保障体系。此外，“一城一策”
成为高频词。专家认为，这预示楼市调控灵活性增强。

□据新华社1月30日电

/广告

宁波高等教育资源与同类城市相比有差距

省人大代表建议省里支持
宁波高校提升办学层次和水平

在宁波，缺少高水平研究型大学，且高层次人才培养能力有待提高、创新支撑不够
有力，这些都是省人大代表、浙江纺织服装职业技术学院教授王梅珍在平时工作注意到
的状况。因此，在今年的省两会上，她向大会提交了一份《关于优化全省高教资源布局，
推动宁波高等教育发展的建议》。

□金报记者 樊莹

地方两会透露2019年楼市调控信号

“三稳”和“一城一策”成高频词

记者发现，“一城一策”成为多地政府
工作报告中的高频词。专家认为，这预示
着楼市调控灵活性增强。

多地政府工作报告明确提出实行“一
城一策”。福建省提出，落实城市主体责
任，编制实施住房发展规划，福州、厦门编
制“一城一策”实施方案；河南省明确坚持
因地制宜、综合施策，实行“一城一策”。另
外，杭州、宁波、成都、长沙等地还明确将
开展房地产市场调控“一城一策”试点。

“在‘房住不炒’的大前提下，‘一城一

策’已经成为核心政策逻辑。中央定原则，
地方定细则，夯实城市政府主体责任。‘一
城一策’既能给予地方调控的灵活性，同
时避免统一调控带来的系统性风险。”贝
壳研究院院长杨现领表示。

据了解，自2018年底至今，菏泽、青
岛、珠海等地对楼市政策进行了微调。安
居客房产研究院首席分析师张波认为，无
论地方采取何种微调都是为了“趋势的稳
定性”，调控在不同城市表现出地区差异
性，有利于楼市整体保持平稳。

从已召开的各地两会看，今年调控
以稳为主，确保房地产市场稳定发展被
提到前所未有的高度。

去年年底，住建部在全国住房和城
乡建设工作会议上提出了“稳地价、稳
房价、稳预期”要求，多地两会也明确提
出“三稳”。

上海将加强房地产市场调控不动
摇、不放松，房地产市场平稳健康发展，
房价保持总体稳定；福建提出，“健全促
进房地产市场平稳健康发展长效机制，
切实稳地价、稳房价、稳预期”。

不少地方还明确了稳定房地产市
场的目标、措施。陕西省提出，推动房地
产市场平稳健康发展，有效防控房地产
领域风险。四川省提出加强房地产市场
监管，促进房地产市场平稳健康发展。

“政策总基调没有变，依然是‘稳’。”
北京市人大代表、北京大学房地产法研
究中心主任楼建波认为，落实“稳地价、
稳房价、稳预期”要求，今年各地定位房
地产市场不会离开这个主基调。稳定房
地产市场的核心，就是要防止房价暴涨
暴跌，“房住不炒”的定位没有变。

值得注意的是，今年各地两会强调完
善住房保障体系，并强化了租赁住房布局。

一些城市普遍聚焦住房保障，力度
比往年有所加大。北京提出，完善住房
市场体系和住房保障体系，多渠道建设
筹集政策性产权住房6万套，完成棚户
区改造 1.15 万户，相较于去年力度更
大。广州市明确，2019年要扩大户籍家
庭住房保障覆盖面，基本建成保障性安
居工程3.2万套，也超过了去年力度。

其他热点城市和省份也加强了住
房保障体系的建设。

为构建租售并举的住房格局，各地
在租赁市场下功夫颇多。福建强调加强

共有产权住房和租赁房建设，培育住房
租赁市场；北京市今年多渠道建设筹集
租赁住房5万套（间）；深圳提出完善住
房租赁监管，出台专门政策严控住房租
金过快上涨；上海新建和转化租赁房源
21.2 万套，新增代理经租房源 14.6 万
套，建成住房租赁公共服务平台。

易居企业集团首席执行官丁祖昱
认为，重视保障、鼓励租赁是近年来构
建“租购并举”住房格局中的重要一环，
今年多地将进一步补齐保障和租赁的
短板。针对目前房屋租赁市场诸多不规
范现象，多地加强制度建设、金融支持，
有利于实现租售“两条腿”走路。

“一城一策”成高频词，多地将开展试点
多省份提“三稳”，今年调控以稳为主

住房保障力度加大，进一步补齐租赁短板

王梅珍建议，省里进一步加大对宁波
高教发展的支持力度，积极支持宁波高校
提升办学层次和水平，扩大研究生层次的
办学规模，优化结构比例，加快高水平大
学建设，实现高等教育跨越式发展。

这里包括，宁波市正在与浙江大学推
进共建浙大宁波“五位一体”校区，与中国
科学院大学洽谈共建中国科学院大学宁
波材料工程学院，希望今后省里能在研究
生招生指标方面给予支持。

同时，继续大力支持宁波大学新增一
级学科博士点、硕士点，持续扩大研究生
尤其是博士研究生招生规模，支持宁波大

学向高水平研究型大学发展，向“双一流”
大学迈进。计划到2022年，全市高校全日
制研究生达到1万人以上。

建议中还提到，宁波工程学院、浙江
万里学院、宁波财经学院等校将于明年申
报硕士学位授予权单位，请省里予以支
持。同时鉴于浙江医药高等专科学校转设
本科层次职业学校符合国家和区域政策
导向，恳请省里对浙江医药高等专科学校
转设工作予以支持和指导。在省内高教发
展布局方面，也希望为宁波高校今后发展
适当预留1-2所新增院校空间，以便引入
国际、国内高水平大学。

宁波高等教育实力
与经济强市地位不匹配

建议省里进一步加大
对宁波高教发展的支持力度

■聚焦浙江省“两会”

多地两会
也 明 确 提 出

“三稳”
新华社发


